

# ¡Bienvenidos al XXXIII Encuentro del ICOFOM LAC 2025!

28 al 30 de agosto de 2025

*PRESENCIAL*

Asunción y Hernandarias, Paraguay

## Primera Circular

Es un honor para nosotros comunicar la realización de este destacado evento que reúne a profesionales, académicos y entusiastas del ámbito museológico y del patrimonio cultural en América Latina y el Caribe. En esta edición, nos enorgullece centrar nuestra atención en la temática del Día Internacional de los Museos de este año: "El futuro de los museos en comunidades en constante cambio".

Este lema, propuesto por el Consejo Internacional de Museos (ICOM) para conmemorar el Día Internacional de los Museos, nos invita a reflexionar sobre el papel crucial que desempeñan los museos en nuestras sociedades y el rol clave que tienen para el futuro de nuestras comunidades.

Durante este encuentro, en el cual tendremos el placer de volver a trabajar con ICOM Paraguay y el MUSEO de ITAIPU Tierra Guaraní, con el apoyo de la Secretaría Nacional de Cultura de Paraguay, la Asociación Paraguaya de Museólogos y Trabajadores de Museos, la Asociación Noche de los Museos y la Asociación Internacional para la Protección del Patrimonio Cultural de Argentina, exploraremos cómo los museos pueden transformarse en agentes de cambio positivo, promoviendo el acceso equitativo a la cultura, la educación y la información. Veremos cómo las instituciones museísticas pueden adaptarse y responder a las necesidades de las comunidades, analizando experiencias innovadoras, mejores prácticas y desafíos emergentes en su gestión y operación. Nuestro objetivo es inspirar acciones concretas que fortalezcan su papel como espacios dinámicos e inclusivos, promoviendo la democratización del patrimonio cultural y su impacto en el futuro de la sociedad.

---

Con el apoyo de:



PARAGUÁI  
TETÁ ARANDUPY  
SÂMBHYHA



Asociación  
Noche de los  
Museos



ASINPPAC  
ASOCIACIÓN INTERNACIONAL  
PARA LA PROTECCIÓN DEL  
PATRIMONIO CULTURAL

A lo largo de estos días, contaremos con la participación de destacados expertos y líderes de opinión que compartirán sus conocimientos, experiencias y visiones sobre el papel transformador de los museos en la sociedad contemporánea.

Además, se llevarán a cabo mesas redondas y presentaciones de investigaciones que enriquecerán nuestro diálogo y contribuirán al desarrollo de estrategias y políticas museísticas. Les invitamos a ser parte de este espacio de diálogo y aprendizaje, donde exploraremos nuevas formas de fortalecer la colaboración y el trabajo conjunto. Nuestro propósito es construir un futuro en el que los museos, en sintonía con las comunidades en constante cambio, impulsen la educación, la investigación y la participación de la sociedad.

Próximamente, estaremos comunicando detalles relacionados al llamado para envío de trabajos, inscripciones y muchas informaciones más.

¡Bienvenidos a este apasionante viaje hacia el futuro de los museos!

¡Que este Encuentro del ICOFOM LAC 2025 sea un espacio de inspiración, aprendizaje y colaboración!

¡Nos vemos en Asunción!

Con el apoyo de: